
令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　稲垣　修　議員 【分割質問】

1 令和２年度一般会計当初予算案と重点施策・重点事業について

（１）　予算編成における基本方針と歳入予算の中で大きな財源となる

　　　 市税、地方交付税、国庫支出金、市債の各算定根拠について 市長

（２）　令和２年度の重点施策と重点事業について 市長

（３）　新年度予算の中で自民会からの要望をどのように反映されているのか 市長

2 市庁舎整備計画の策定について

（１）　基本構想・基本計画の策定について

（２）　庁舎整備基金を含む財源の確保と見通しについて

（３）　市教育委員会の本庁舎統合について

（４）　全庁による検討委員会の設立について

3 災害対応について

（１）　新年度の市総合防災訓練実施内容と新たな訓練の取り組みについて 市長

（２）　出町地区の主要指定避難所整備について 市長

（３）　富山駐屯地拡張後の大型ヘリの運行と訓練について 市長

4 GIGAスクール構想について

（１）　市の取り組み方針について 市長

（２）　プログラミング学習、英語の教科化にむけた取り組みについて 教育長

5 商工業の振興について

（１）　今後の展開指針について 市長

6 公共交通の拡充について

（１）　市営バス運行の見直し方針と今後のスケジュールについて 市長

（２）　デマンドタクシーの拡充方針について 市長

7 新型肺炎対策について

（１）　症状について 病院長

（２）　予防策について 病院長

（３）　総合病院としての対応策について 病院長

市長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　川辺　一彦　議員 【一問一答】

1 いつまでも安心・安全な水道について

（１）　水道ビジョンに示される老朽化・耐震化対応 建設水道部長

（２）　下水道整備基本計画の見直しによる水道事業の展開 建設水道部長

（３）　需要者側の設備とされる給水管の更新支援 建設水道部長

（４）　配水支管のループ化 建設水道部長

2 新年度に向けた病院事業について

（１）　砺波総合病院新改革プランの進捗状況 病院事務局長

（２）　外部コンサルタントの効果と継続 病院事務局長

（３）　今年度の収支見込 病院事務局長

（４）　地域医療支援病院としての現状と課題　 病院長

（５）　次期診療報酬改定による病院経営への効果 病院事務局長

（６）　新年度の経営方針　　　 病院長

3 とやま呉西圏域連携事業について

（１）　連携事業の中間評価による砺波市への効果と影響 企画総務部長

（２）　電子カルテの共有化事業 病院事務局長

（３）　就業マッチング支援事業への市内企業等の参画拡大 商工農林部長

（４）　新年度予算における連携事業の考え方 企画総務部長

（５）　計画期間終了後の進め方と次期ビジョンの考え方 市長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 “となみ創生”まちづくり総合戦略等について

（１）　総合戦略策定の趣旨、目指すものは何か。 企画総務部長

（２）　総合戦略で定める直近の、出生数、年千人当たり婚姻率、転出者数

　　　 及び転入者数は、それぞれいくらか。 企画総務部長

（３）　総合戦略の前提である市人口ビジョンの見直しを求めるとともに、

　　　 総合戦略で定める、①人口減少（特に少子化）の克服、②地域経済

　　　 の発展や活力ある地域社会の形成を目指す、総合戦略策定の趣旨

　　　 （目的）は、達成見通しはあるのか。 企画総務部長

（４）　先進地の状況を調査するなど、どのような勉強をし、どのように認識

　　　 しているのか。 企画総務部長

（５）　住民が主体的に「地域づくり」を考える材料として「地域カルテ」を提供

　　　 するなどして、小学校区又は中学校区単位での地域づくりを部長職が

　　　 地域住民との対話、話合いを重ね、地域の将来構想のような指針づくり

　　　 に、市は積極的に参画すること（提言）。 副市長

（６）　次世代のために職員を増やして、地域づくり・まちづくりの将来構想・

　　　 指針づくりの支援を（提言）。 副市長

（７）　第２期総合戦略を含む、第２次砺波市総合計画後期基本計画の策定

　　　 手続き・日程を尋ねる。また、各地域づくりの方向性を後期基本計画

　　　 に盛り込むこと（提言）。 副市長

2 公共施設再編計画について

（１）　再編計画１頁図１の人口ビジョンの青線と社人研推計の赤線の最も

　　　 大きな差は自然増減又は社会増減の何によるものか。 企画総務部長

（２）　公共施設の将来（３０年間）の更新費用（試算）は１，１５６．３億円である

　　　 が、再編計画前の効果、増減差引１９施設の縮減による縮減額の実績

 　　　は、除却費を含めいくらか。 企画総務部長

（３）　再編計画（案）の短期の縮減効果（除却費等含む）は、いくら見込んで

　　　 いるのか。 企画総務部長

（４）　総合管理計画の管理に関する基本的な方針に関する評価及び計画の

　　　 見直しは、令和２年度に実施するのか。 副市長

（５）　財政シミュレーションは、総合管理計画と一緒に見直すのか。 副市長

（６）　将来像に的確に対応して持続可能な自治体経営によって住民の福祉の

　　　 増進を図るため、公共施設維持管理基金に計画的な積立てをして公共

　　　 施設、行政財産としての建物の修繕及び維持補修に安定的な資金を

　　　 供給すること（提言）。 市長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　堺　武夫　議員 【一問一答】

3 下水道事業について

（１）　地方公営企業法の適用を先送りしたことにより、下水道事業の整備や

　　　 会計において、どのようなメリットがあったのか。 建設水道部長

（２）　新年度において、見直し方針に基づき、どのような日程で、どこまで

　　　 具体的に見直し作業を進めるのか。 市長

（３）　経済性から公共下水道が整備できない地域の合併処理浄化槽に

　　　 係る維持管理費に対する財政支援は、公共下水道整備区域

　　　 （供用開始）との経済的な不公平の解消を図る一部補填金として、

　　　 どのような内容でいつから実施するのか。 市長

（４）　未接続が接続されたとした場合の営業収益・利益は概算でいくらか。

　　　 また、これを３か年計画で接続を５ポイント上げる努力を（提言）。 建設水道部長

4 デマンドタクシー愛のりくんについて

（１）　愛のりくんの減価償却費を含めた運行費用と市営バスの運行費用

　　　 の１人当たり費用はどのような状況か。また、この場合に１人当たり

　　　 費用が市営バスよりも愛のりくんの方を安くするには、１台平均

　　　 利用者数は何人必要か。 福祉市民部長

（２）　利用者の属性などは、どのような状況か。 福祉市民部長

（３）　デマンドタクシーは、利用者を障害者、高齢者等に絞った福祉目的

　　　 として運行すること（提言）。 福祉市民部長

（４）　デマンドタクシーの運行区域は時計回りに庄川町から順次拡大する

　　　 こと（提言）。 福祉市民部長

（５）　運行事業者との運行契約の見直しを（提言）。 福祉市民部長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　山田　順子　議員 【分割質問】

1 環境問題への取組みの強化と啓発活動の推進について

（１）　レジ袋有料化の取組みの推進について

（２）　コンビニエンスストア等で使用する小型マイバッグの普及促進について

（３）　環境問題意識を子ども達も含め市民全体に浸透させる取組みの推進

　　　 について 福祉市民部長

2 行政とこれからの地域活動・組織のあり方について

（１）　各地区自治振興会への今後の支援について 企画総務部長

（２）　地域コミュニティの充実と地域力の向上及び地域アンテナ隊活動の

　　　 充実について 企画総務部長

４　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 文化財を守り未来に残すことについて

（１）　文化財、貴重な資料や芸術品の展示施設の消火設備について 教育委員会事務局長

（２）　保有者に対する文化財を守るための指導について 教育委員会事務局長

（３）　文化財所有者に対する被害を防ぐための助成について 教育委員会事務局長

2 防犯カメラの設置について

（１）　ガイドラインの策定について

（２）　防犯灯設置個所への防犯カメラの設置について

（３）　文化財付近道路への優先的な設置について

福祉市民部長

福祉市民部長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　山本　篤史　議員 【一問一答】

1 学校と児童生徒の環境について

（１）　保護者や地域に新学習指導要領の理解を求めることについて 教育長

（２）　新学習指導要領に伴う授業時間の確保について 教育長

（３）　教師の働き方改革について 教育長

（４）　教職員の確保について 教育長

（５）　ドライアイを含む視力対策について 教育長

（６）　エピペンを所有する児童・生徒への対応について 教育委員会事務局長

（７）　学校施設の非構造部材の耐震化計画について 教育委員会事務局長

（８）　学校サーバーのセキュリティー対策について 教育委員会事務局長

（９）　改正児童虐待防止法による体制について 教育委員会事務局長

（１０）小中連携教育について 教育長

６　雨池　弘之　議員 【分割質問】

1 砺波市公共施設再編計画（案）について

（１）　庄川水記念公園の再整備計画について 市長

2 がん検診について

（１）　がん検診受診率の向上対策について 福祉市民部長

（２）　新年度におけるがん検診体制について 福祉市民部長

（３）　ピロリ菌対策について 福祉市民部長

（４）　「世界がんの日」の取組みについて 病院長

3 自転車の事故対策について

（１）　自転車保険加入の義務化について 福祉市民部長

（２）　小・中学生の自転車の通学時等の安全教育について 教育委員会事務局長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№7）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　有若　隆　議員 【一問一答】

1 職員の人材育成について

（１）　職員の人材育成の取組み状況について 企画総務部長

（２）　職員の人材育成基本方針の見直し改訂について 副市長

2 市民の生命と財産を守る国土強靱化の推進について

（１）　防災・減災、国土強靱化のための３か年緊急対策の取組み状況に

　　　 ついて 建設水道部長

（２）　国土強靱化を推進するための地域計画の策定について 市長

3 安全で安心して暮らせるまちづくりの農業用水路の安全対策について

（１）　農業用水路への転落・死亡事故の状況と転落事故リスクの高い

　　　 危険個所や安全柵のない個所の現地調査の実態について 商工農林部長

（２）　農業用水路の安全点検と安全啓発の継続的かつ積極的な推進に

　　　 ついて 商工農林部長

（３）　農業用水路の安全対策の効果的なソフト・ハード対策の実施状況に

　　　 ついて 商工農林部長

（４）　農業用水路の安全対策の効果的なハード対策の今後の取組みに

　　　 ついて 商工農林部長

4 農福連携の推進について

（１）　農福連携の推進に向けた今後の取り組みについて 商工農林部長

８　桜野　孝也　議員 【一問一答】

1 子ども・子育て支援事業について

（１）　子ども・子育て支援事業計画の成果と課題について 教育委員会事務局長

（２）　アンケート調査の分析について 教育委員会事務局長

（３）　イクボス宣言の効果について 企画総務部長

（４）　男性の育児休業取得の推進について 企画総務部長

（５）　子どもに関する相談事業について 教育委員会事務局長

（６）　保育施設の民営化について 教育委員会事務局長

（７）　幼児期の運動遊びについて 教育委員会事務局長

（８）　今後の取り組みについて 教育長



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№8）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

９　嶋村　信之　議員 【一問一答】

1 砺波総合病院経営等について

（１）　患者数の減少が見込まれる中、新年度予算等の考え方について 病院事務局長

（２）　診療報酬の改定による病院経営への影響について 病院長

2 新型コロナウイルス対策等について

（１）　病院は「新型コロナウイルス感染症」の指定病院になっているのか 病院長

（２）　当病院に簡易検査キットや医師等に対し防護服等は整備されている

　　　 のか 病院長

（３）　新型コロナウイルス発生に伴う影響により、打撃を受けている観光、

　　　 中小企業の支援策が打ち出されているが、本市の影響は、どの程度

　　　 予想されるのか 商工農林部長

（４）　２０２０年チューリップフェアの開幕が多少心配になるが、現段階では、

　　　 どのような判断をされるのか 市長

（５）　本市での新型コロナウイルス感染者を出させないための対応策に

　　　 ついて

　　　ア　学校休業期間中の児童生徒の具体的な対応策について 教育長

　　　イ　本市での新型コロナウイルス感染者が出ないための対応策について 企画総務部長

3 砺波総合病院の患者に対する医療サービスのあり方について

（１）　各病室に温湿度計を設置することについて 病院事務局長

（２）　病院の施設管理について 病院事務局長

（３）　職員の研修の中に、カウンセリングマインドの導入について 病院長

4 児童生徒の学習環境や教師の働き方改革等の推進について

（１）　校務支援システムの導入により、教員の校務がどの程度軽減されたか 教育長

（２）　学習指導案や演習問題を、授業アイデアやマニュアルを総合的に

　　　 格納したクラウド型支援システムの導入の考え方について 教育長

（３）　チーム担任制の導入について 教育長

（４）　教員の負担軽減対策として、勤務時間外の自動音声応答の取組に

　　　 ついて 教育長

（５）　教員の超過勤務の上限を月４５時間、年間３６０時間を超えないこと

　　　 を県教育委員会規則に定めたことについて

　　ア　教員の勤務時間の把握は、どのようにされているのか 教育委員会事務局長

　　イ　県教育委員会規則が定めた上限を超えないための市教委としての

教育委員会事務局長

（６）　学校安全のさらなる強化について 教育委員会事務局長

　　　　具体的な対応策について



令和２年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№9）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　境　欣吾　　議員 【分割質問】

1 小麦を原料にする学校給食食材の安全性について

（１）　学校給食の食材は、安全な国産小麦を原料に 教育委員会事務局長

2 がんの集団検診の個人負担を増額することについて

（１）　個人負担額は据え置くべき 福祉市民部長

3 子ども医療費助成制度について

（１）　子ども医療費助成の対象年齢引き上げを県に求めるべき 市長


